

MEMORIA DE LAS ACTIVIDADES DE INVESTIGACIÓN Y DE FORMACIÓN DE INVESTIGADORES DEL INSTITUTO DE CIENCIAS DE LA ANTIGÜEDAD / ANTZINAROKO ZIENTZIEN INSTITUTUA (ICA/AZI)

CURSO ACADÉMICO 2019-2020

En el curso 2019-2020 el ICA/AZI ha continuado con las actividades de investigación y difusión de resultados a través de las cinco áreas temáticas en las que se estructura: Antigüedad Clásica, Antigüedades Indoeuropeas y Orientales, Antigüedad Peninsular, Filología Griega y Latina y Prehistoria.

Se indican a continuación las actividades de investigación y de formación de investigadores realizadas en este periodo:

1. Los días 18 y 19 de septiembre de 2019 se desarrolló el Congreso Internacional *Magia y medicina en el mundo antiguo: interacciones, sinergias y divergencias de un idilio paradójico* en el salón de grados de la Facultad de Letras de la UPV/EHU. El comité organizador de la reunión científica estuvo integrado por las Dras. M.^a Ángeles Alonso Alonso (UPV/EHU), Celia Sánchez Natalías (Universidad de Zaragoza) y el Dr. Juan Santos Yanguas, investigador del Área de Antigüedad Peninsular.
2. Del 7 al 28 de octubre de 2019 tuvo lugar el ciclo de conferencias *Lecturas de la Antigüedad 2019*, en la sala de conferencias de la Casa de Cultura Ignacio Aldecoa de Vitoria-Gasteiz, organizado por el ICA/AZI, dentro del convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz. Las cuatro conferencias en las que se estructuró esta actividad interdisciplinar y de transferencia del conocimiento fueron impartidas por la Dra. M.^a José Iriarte Chiapusso, investigadora del Área de Prehistoria: «De la jabalina al papiro: la (casi) invisible importancia de lo vegetal en la Prehistoria»; el Dr. Antonio Duplá Ansuategui, investigador del Área de Antigüedad Clásica: «Distorsiones, prejuicios y manipulaciones en los autores antiguos: el caso de Cicerón»; el Dr. Juan Santos Yanguas, investigador del Área de Antigüedad Peninsular: «Memoria e historia grabadas en piedra y bronce: inscripciones antiguas y modernas»; y el Dr. José Luis Alonso Rodríguez, profesor de la Universidad de Zúrich (Facultad de Ciencias Jurídicas: Derecho romano y Papirología): «Cuando las arenas de Egipto hablaron griego: referencias desde la Papirología».
3. El día 20 de noviembre de 2019 se celebró en el salón de actos del Centro de Investigación Micaela Portilla de la UPV/EHU la *III Jornada internacional de jóvenes investigadores ANIHO - V SHRA: La recepción de la Antigüedad desde el medievo hasta el mundo contempo-*

- ráneo*, organizada por el Dr. Antonio Duplá Ansuategui y Amalia Emborujó Salgado, investigadores del Área de Antigüedad Clásica, junto con Oskar Aguado Cantabrana (UPV/EHU), Jonatán Pérez Mostazo (UPV/EHU), Christian Núñez López (UPV/EHU), Tomás Aguilera Durán (Universidad de Santiago de Compostela) y Paloma Martín-Esperanza (Universidad Autónoma de Madrid). La Jornada formó parte de las actividades realizadas en el marco del proyecto de investigación ANIHO (HAR2016-76940-P, MINECO).
4. Los días 21 y 22 de noviembre de 2019 se desarrolló en la Facultad de Letras (21 de noviembre) y en el Centro de Investigación Micaela Portilla (22 de noviembre), ambos centros de la UPV/EHU, el *Coloquio Internacional ANIHO: Antigüedad clásica en el mundo moderno: del clasicismo de élite al clasicismo de masas*. Los organizadores de estas *VII Jornadas de Clasicismo y Modernidad*, realizadas en el marco del proyecto de investigación ANIHO (HAR2016-76940-P, MINECO), fueron el Dr. Antonio Duplá Ansuategui y Amalia Emborujó Salgado, investigadores del Área de Antigüedad Clásica, junto con Oskar Aguado Cantabrana (UPV/EHU), Jonatán Pérez Mostazo (UPV/EHU) y Christian Núñez López (UPV/EHU).
 5. Los días 2 al 4 de diciembre de 2019 se celebró el *XII Congreso internacional de la Sociedad Española de Emblemática* en el Salón de Actos de la Facultad de Letras de la UPV/EHU. El comité organizador estuvo integrado por el Dr. Alejandro Martínez Sobrino (presidente); el Dr. Jesús Bartolomé Gómez y Pedro Redondo Sánchez (vocales); siendo secretario Cirilo García Román. Formaron parte de los miembros del comité científico la Dra. M.^a Teresa Muñoz García de Iturrospe y el Dr. Íñigo Ruiz Arzalluz. Todos ellos son investigadores —o lo han sido hasta su jubilación en el año 2019 (Cirilo García Román)— del Área de Filología Griega y Latina.